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勞女士是第一次乘坐動卧列車，
「感覺還是挺方便的」 。勞女士解釋
稱，他們在上海的家離虹橋樞紐很近，
香港的家離機場很遠，平時坐飛機往來
兩地的話，到了香港回家還要有一段路
程。如今是直接虹橋樞紐出發，到達西
九龍站，回香港的家也就更方便了。
「這次又剛好趕上父親節，我就帶着兒
子從上海坐車過來陪他在香港上班的爸
爸。」

淺眠客難得好眠 盛讚車廂安靜
勞女士說，兒子一直在和她說，動

卧體驗感十分舒適。 「他以前坐過綠皮
車，這次動卧明顯更穩，他是一覺睡到
第二天，我還問他會不會覺得車子行進
的聲音有點吵，他說不覺得，他還想介
紹他的同學也來體驗這個車。」 抵達香
港後，勞女士一家匯合後，就和同行的
朋友一起去油麻地喝茶了。

勞女士的兒子表示，抵港後的行程
安排滿滿當當，品嘗香港早茶後，就要
拜訪香港親戚。 「這是我第一次坐卧鋪
來香港，很開心，高鐵上還有小零食，
睡好覺後就到了香港，很棒。」 他說。

史小姐的第一次香港之行就選擇了
滬港夕發朝至的動卧列車。對她來說，
如果價格差不多的話，就會選高鐵，
「因為我坐飛機耳朵受不了。」 但是這
次的高鐵之行也是意外地讓她睡得很安
穩。 「我不是一個睡眠特別好的人，之
前坐綠皮車的時候從來沒有睡着過，但
這次確實睡得還不錯。」 史小姐表示，
動卧車廂每一個隔間關門後都挺安靜，
光線也是完全暗下來，提供了非常良好
的睡眠環境。 「而且這個列車非常好的
一點是，十點之後就不會再有廣播的聲
音，不會被吵醒。」

下車後，史小姐的香港好友帶着她
直接去 「飲早茶」 ，讓史小姐瞬間融入
了香港的生活， 「之後的行程還是挺充
實的，去了維港，走了星光大道，看了

看海。然後我們就坐着輪渡到了對岸，
逛了中環，還去爬了半山。」

老人：一覺起來精力充沛
「動卧列車我有生以來還是第一次

坐，睡一覺就到西九龍站了，既省錢又
方便，感覺還沒坐夠
呢！我這個年紀，要是
坐飛機或者普通高鐵從
河北來香港，得休息兩
天才能緩過來。」 來自
石家莊的劉阿姨走出車
站時步伐輕快、精神十
足，完全不像一位75歲
的老人。

「現在年紀越來越
大，幾年前還患上了背
疼的毛病，要在座椅上
待太久真熬不住，幸好京港之間開通了
高鐵動卧，睡一覺起來精力充沛，感覺
能再跑幾公里。」 遊客龔先生說，動卧
車廂內整潔的床位、柔軟的床墊和周到
的服務，讓他感到既新奇又興奮。

「和諧寧靜的環境讓我感到非常舒
適。」 一名香港乘客仍記得三十多年前
來北京時的情景。他說，那時候坐火車
差不多就要走兩天，而且 「一鋪難
求」 ，旅途疲憊不堪。如今，隨着高鐵
科技的不斷進步，不僅讓旅程變得更加
快捷舒適，也為兩地居民提供更多出行
選擇。高鐵不僅拉近了地理距離，更拉
近了心與心的距離。
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京滬旅客：
一出西九就去嘆早茶

動卧列車夕發朝至 寧靜舒適睡得甜

大公報記者 夏微、倪夢璟、朱燁、郭瀚林

夕發朝至，一夜好眠。16日一早，前一晚出
發的首班京港、滬港高鐵動卧列車分別抵

港，一覺好眠後，遊客們精神滿滿地開啟了在
港行程。首批抵港旅客對動卧列車的寧靜舒適
和便利紛紛讚不絕口，對乘務人員提供的周到
服務也感到十分滿意。在西九龍高鐵站附近嘆
過早茶，便前往太平山打卡、逛維多利亞港等

知名景點，又或者和親人團聚過父親節，一場場愉快的旅程就此開啟，
遊客們將在接下來的時間中，充分感受香港魅力。

高鐵新里程

▲一大早下車後，上海朋友們開啟了精彩香港遊。
大公報記者夏微攝

▼滬港夕發朝至動卧列車乘客一出西九龍站就去喝早茶。
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史小姐：早茶─尖東─半山扶梯
─銅鑼灣─中環（皇后大
道、皇后像廣場、中環
碼頭等）─深水埗

勞女士和兒子：油麻地喝茶─看
旅遊展會─兒子爺爺家過父親節
─會在港停留兩周（去香港迪士
尼、香港海洋公園、去西貢吃海
鮮、爬山、沙灘等）林曉毅：喝早茶

─去從小長大的
油尖旺逛逛─深
水埗和朋友茶敘
─陪家人晚飯

香港城市遊

藝術滿街頭

16日一早，搭
乘滬港夕發朝至動

卧列車抵達香港西九龍站後，絲滑的
「一地兩檢」 、便捷的移動支付、無阻
的普通話溝通……記者一時間並沒有意
識到自己已經身處另一座城市，似乎只
是搭車到了一個活動場地，繼續着往常
的工作。直到飯後來到星光大道閒逛，
吹着維港的風，才真切意識到自己身處
香港。

在香港的12個小時裏，不僅參觀了
西九龍站、打卡了M+博物館，還品嘗了
粵式點心、買到了富豪雪糕。在維港散

步時，竟還趕上了一場精彩的龍舟賽。
臨上車前，還能憑一早領的伴手禮──
「自在啟程，優遊香港」 消費券，以優

惠的價格挑選一些心儀好物帶回上海。
即便帶着一些工作任務，卻也是屬實感
受到了一份充實與自在。

特別是，意外趕上的香港國際龍舟
邀請賽，讓來過香港許多次的記者，第
一次感受到了香港盛事經濟的魅力。觀
賽區沒有過多的圍欄設限，現場男女老
少齊聚，真正做到了將賽事融入市民生
活。

大公報記者夏微

「昨晚在卧
鋪車廂裏感到像

家一樣，安靜乾淨的車廂，還有貼心
的閱讀燈，讓我們一下子就忘記旅途
的勞累，一覺就睡到了目的地。」 從
上海出發16日一早到達香港的汪淇，
精神滿滿地開啟了此次香港之行。

談及此次高鐵動卧的感受，汪淇
坦言全程感覺舒服， 「而且線路設計

時間非常好，到達時間也是我們正常
起床時間。」

到達香港後，品早茶，遊維港，
是汪淇早就規劃好的行程。 「我今天
一天主要都在維港拍照，因為我的工
作和文旅相關，所以通過觀賞香港建
築美景，可以讓我激發更多靈感，而
且高鐵上舒適體驗，也讓我沒有疲
勞，精神很好。」 他介紹，此行還會

去香港淺水灣、銅鑼灣等景點，也會
去香港海洋公園， 「我不是第一次去
香港，之前去香港都是從深圳中轉，
這次滬港兩地開通直通車給我們帶來
了很大便利，一地兩檢模式使我們通
關時間大大縮短，並且夕發朝至，便
利了我們出行，此次出行，我計劃在
香港停留三天，深度感受東方之珠的
繁華。」 大公報記者倪夢璟

商客感言

昨晚在卧鋪車廂感到像家一樣

香港盛事經濟 融入市民生活
記者手記

「很多年沒
回香港，聽說西

九龍一帶這幾年發展得很不錯，香港
故宮文化博物館更是有口皆碑。這次
我想去以前讀中學的地方附近吃一碗
雲吞麵，不知還是不是曾經的味
道。」 平時在北京工作的黃女士曾經
在香港生活多年，近日專程休了年
假，與丈夫蔣先生和小姑子蔣女士三

人一起買了G909次動卧車票，從北京
西站乘車來到香港。

另一位乘客王女士則和丈夫一起
帶着6歲的女兒婷婷來到香港，她說，
夫妻倆在香港為孩子精心挑選了一家
知名的擊劍俱樂部，提供系統的入門
課程。王女士表示，香港在擊劍運動
方面有很好的底子和氛圍，他們希望
通過學習擊劍，孩子不僅能鍛煉自己

的身體素質，更能培養專注力、反應
和戰略思維。

「如果她學習時候表現的好，我
們每周都會帶她去迪士尼或者海洋公
園放鬆一下。」 在香港的這段時間
裏，王女士一家還計劃遊覽香港的各
處名勝，希望通過這次旅行，讓婷婷
的視野更加開闊，同時也增進一家三
口的感情。 大公報記者朱燁、郭瀚林

由京回港：想尋回曾經的味道
家族同遊

▶記者在港工作之
餘，還買到了富豪
雪糕。
大公報記者夏微攝

大公報記者夏微整理

◀京港、滬港高鐵動
卧列車抵港當日，適
逢維港舉行 「國際龍
舟邀請賽」 。

大公報記者朱燁攝


